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香港文匯報訊（記者　文森）正在香
港訪問的神舟九號代表團，3位航天員
景海鵬、劉旺和劉洋昨日繼續第三日的
訪港行程，首站是往山頂參觀，除乘搭
纜車及參觀蠟像館外，並到觀景台俯瞰
維港美景。曾身處太空被星宿包圍的航
天員，更被香港美景迷倒，劉旺形容眼
前的香港較在太空船上所看的香港，景
色「更加具體、錯落有致」、「更漂
亮」！

遊蠟像館與「楊利偉」合照
3位航天員昨日繼續第三日訪港行

程，首站是前往山頂遊覽。署理旅遊事
務專員羅淑佩在中環花園道登山纜車站
迎接代表團，一行人乘搭山頂纜車往山
頂，3位航天員先往香港杜莎夫人蠟像
館參觀，並與中國首位航天員楊利偉的
蠟像合影留念。他們其後往凌霄閣摩天
台俯瞰維港美景，3位航天員所到之
處，均引來大批市民圍觀，市民們並向
航天員揮手及拍照。
登上摩天台後，3位航天員欣賞維港

景色，並聆聽導賞員介紹，其間不時發
問，並在自己的人形紙板上簽名留念，
並拍大合照。3位航天員離開摩天台
時，被問及在山頂所看景色與在太空看
景色相比，有甚麼不同時，劉旺指在山
頂看的景色「更加具體，有山有水，錯

落有致，非常美麗」、「更具體、更漂
亮」；劉洋亦稱：「非常美麗，香港市
民很熱情。」

劉旺細賞 認出政府總部
劉旺在觀賞維港兩岸建築物時，認出

在金鐘的新政府總部，並說：「我看到
特區政府辦公大樓的地方！」代表團其
後向接待的工作人員送上航天模型，又
集體拍照留念。代表團在山頂逗留約45
分鐘後坐車離開，離開山頂前亦特地在
廣場與市民告別，大批市民向他們揮手

及歡呼，航天員所乘坐的車輛在市民歡
送下，到香港科學館主持航天展揭幕儀
式。

內地客讚「中國的驕傲」
代表團在山頂參觀期間，引來大批市

民及遊客圍觀，有內地旅客爭睹航天員
風采，讚揚他們是「中國的驕傲」。江
西歐陽太太與其10歲的兒子特地來港一
睹3位航天員風采，她指神舟九號成功
完成任務是國家的驕傲，而她能見到航
天員亦相當開心。

她笑言，兒子見到3位航天員便一直
催促她拍照。兒子亦稱，長大後想成為
航天員。3名航天員在參觀期間，不時
向市民報以微笑及揮手，有遊客指航天
員「很有親和力」。
來自湖南長沙的高先生和桂小姐，事

前不知道航天員會前來山頂觀光，對於
航天員的到來感到相當意外，並指在內
地的時候已非常關注神舟九號的新聞，
他們認為國家的航天科技發展表現出國
家已相當強大，並指3位航天員很親
切、相當有親和力。

國務院港澳辦副主任華建、中聯辦副主任殷曉靜
等出席午宴。香港中華總商會會長蔡冠深於午

宴致歡迎辭指，1個多月前透過電視，看到天宮一號
和神舟九號成功交會對接，標誌中國航天技術又再
邁前一大步，而中國首位女航天員參加太空飛行，
為國家航天事業發展寫下新的一頁，實感無比驕傲
和自豪。他稱，航天員和整個航天團隊付出的努
力，非常值得敬佩和學習，航天代表團訪港不單是
與全港市民分享航天任務成功的歡欣和喜悅，而且
航天員不畏困難的拚搏精神感動每一位香港人。他
代表香港工商界，祝願祖國航天事業邁向更輝煌的
發展里程。
神舟九號載人航天代表團團長牛紅光感謝港工商

界的盛情，他表示今年是中國開展載人航天事業第20
年，20年來，中國載人航天事業取得了舉世矚目的偉
大成就，大大提升了中國的國際地位，增強了中華
民族的自信心及自豪感；而神舟九號的成功交會對
接，為中國建立國際空間站積累了寶貴的經驗。

商界激發科研人員熱情
牛紅光表示，中國發展航天事業20年凝聚了香港

同胞的支持和期盼，香港的各大商會一直都關心祖
國航天事業發展，更加激發了科研人員對航天事業
的熱情。他續指，上世紀90年代初，本港著名實業
家及慈善家方潤華，曾捐款資助中國西昌衛星發射
中心興建航天科技園；2004年10月，本港實業家曾
憲梓更慷慨捐資1億元，成立曾憲梓載人航天基金
會，表彰在載人航天事業中作出突出貢獻的科技人
員。

牛紅光續指，今年也是香港回歸祖國15周年，港
工商界與全體市民自強不息、同舟共濟，不斷創造
香港發展的新輝煌。他表示，神舟九號航天代表團
切身感受到香港社會和諧發展、繁榮穩定、欣欣向
榮，為香港的成就感到由衷驕傲和自豪，堅信香港
的明天會更加美好。

景海鵬：深切感受到港同胞熱情
神舟九號指令長景海鵬表示，非常高興能與香港

工商界歡聚一堂，共同分享天宮一號與神舟九號圓
滿完成交會對接任務的喜悅，他代表全國21名航天
員表示衷心感謝。景海鵬表示，長期以來，香港工
商界及各大商會非常關心中國航天事業的發展，工
商界的朋友以不同的方式表達自己的支持，充分體
現了香港各界對載人航天事業的關心、關注及支
持。他說，訪港短短幾日行程，深切感受到香港同
胞發自內心的愛國熱情，每時每刻都能感受到香港
同胞對祖國載人航天事業的關心和關愛。在香港的
這段日子，將成為重要的一段人生經歷，並將深深
地印在腦海中，永遠珍藏在記憶中。他代表航天大
隊的全體航天員，向廣大香港市民表達誠摯的敬意
和良好祝願，祝大家身體更加健康，多多發財，祝
香港明天更加美好，祝偉大祖國更加繁榮富強。
中華總商會會長蔡冠深聯同香港總商會主席周松

崗、廠商會會長施榮懷、工業總會主席鍾志平、香
港地產建設商會秘書長龍漢標、香港中國企業協會
副會長胡政向3位航天員致送畫像，並向代表團送上
有香港景物的水晶座作紀念。神舟九號代表團則向
工商界贈送天宮一號和神舟九號交會對接的模型。

香港文匯報訊（記者 曹晨）神舟九號載人航天代
表團訪港4日，本港工商界昨日舉行歡迎午宴，除工
商界代表出席外，也有來自10間中學的學生代表，有
學生最近剛完成「少年航天員體驗營」活動。有學生
表示，航天員辛苦鍛煉、敢於面對挑戰，自己將會視
航天員為學習對象，日後在生活上遇到小挫折，會勇
於面對。
要成為航天員，除需要長年累月接受訓練外，亦要

擁有敢於面對挑戰的精神。在棉紡會中學就讀中六的
楊靜表示，自己對航天非常感興趣，小時候看星空覺
得天空很神秘，想更深入了解宇宙的秘密。她稱，航
天員辛苦鍛煉、勇敢面對未知天際的精神，令她非常

感動，激勵她努力學習，在生活中遇到小的挫折，也
要勇於面對挑戰。

立志做教師 傳授航天知識
楊靜今年參與「少年航天員體驗營」計劃，在暑期

期間到北京參觀。
她稱，即使自己未能當上航天員，也要立志做一名

教師，將更多航天知識告訴別人。主辦「少年航天員
體驗營」的會德豐地產常務董事黃光耀表示，去年起
進行「學校啟動計劃」，透過講座和探訪等活動，讓
更多學生有機會多了解國家發展情況，激勵他們訂定
長遠的發展目標。

少女學習航天員 無懼挫折勇面對

香港文匯報訊（記者 曹晨）神舟九號載人航天代表團昨日中午赴洲際酒店出席本港工商

界歡迎午宴，感謝港商界長期對中國航天事業的支持。神九代表團團長牛紅光表示，中國

發展載人航天事業20年，離不開香港同胞包括工商界的支持和關心，希望大家今後一如既

往地支持中國載人航天事業發展。神九指令長景海鵬表示，在香港的幾天，感受到香港同

胞的深情厚誼，成為一段重要的人生經歷。

蔡冠深：拚搏精神感動市民 牛紅光：成就離不開港人支持
工商界盛宴迎航天英雄

「登頂」賞維港「真切更漂亮」

■大批市民及遊客圍觀，一睹航天員風采，並讚

揚他們是「中國的驕傲」。
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■航天代表團參觀山頂廣場並合影。

■中六學生楊靜(中)表示，雖然未必能做到航天員，但已矢志成

為一名教師，將更多的航天知識告訴別人。

香港文匯報記者彭子文 攝

■蔡冠深表示，神舟九號的成功，標誌中

國載人航天技術又再向前一大步，對此感

到無比驕傲自豪。

香港文匯報記者彭子文 攝
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